

Des sacs à pain contre les violences faites aux femmes

5 décembre 2023

Solidarité

Afin de sensibiliser aux violences faites aux femmes, une opération originale a été déployée dans les boulangeries de la Ville.

À la suite de la journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes du 25 novembre, la Ville a lancé une opération de sensibilisation pour lutter contre les violences conjugales. Des « violentomètres », outils de prévention des violences au sein d'un couple et des numéros d'urgence pour orienter les personnes victimes de violences ont été imprimés sur des emballages de baguettes de pain.

Le « violentomètre » est une échelle qui permet d'estimer si la relation de couple est toxique ou non. En vert, on peut lire « Respecte tes décisions et tes goûts », « a confiance en toi », en orange, « te manipule », « est jaloux en permanence » jusqu'au rouge, où il est conseiller de demander de l'aide : « menace de se suicider à cause de toi », « t'oblige à avoir des relations sexuelles ».

Cet outil, imaginé en 2019 et mis en place avec des associations de lutte contre les violences faites aux femmes et la Ville de Paris, a depuis rencontré un grand succès à travers la France. « *Il permet de donner des repères et des moyens de demander de l'aide à des personnes pouvant se sentir isolées* », explique Camille Nobilet, adjointe à l'égalité Femmes-hommes. « *Cela permet aussi aux autres utilisateurs de se rendre compte qu'on a tous entendu parler de quelqu'un dans notre entourage qui est dans le niveau orange.* »

10 000 sacs à pain ont été distribués par Camille Nobilet et Guillaume Ordronneau, élu subdélégué au commerce et à l'artisanat, le premier décembre dans 8 boulangeries de la ville.

Numéros utiles :

- En cas de danger immédiat : le 17 ou par SMS au 114
- Pour être écouté(e) et informé(e) : 3919 Violences Femmes Infos (anonyme et gratuit)
- Pour les mineurs : le 119 (Enfance en danger)
- Hébergement d'urgence : le 115
- Cette opération est inspirée de celle mise en place par le collectif #NousToutes

